

FUNDACIÓN PARA EL PERIODISMO
PRIMERA PLANA: PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN
VERIFICACION 3- UNIFRANZ

¿Qué voy a verificar?	Información sobre la salida de Arturo Murillo del país.
¿Por qué?	Es un hecho noticioso, viral, ya que Murillo es una persona muy controversial y la Fiscalía pidió una orden de arraigo contra su persona y fue un periodista brasileño quien dio esta información.
¿Dónde apareció?	Redes sociales (Facebook, Instagram y Twitter) Periódicos Fecha de aparición:
Inserta la pieza original	
Resultado de la verificación	Verdadero Falso Engañoso
<p>Escribe tu nota en tres párrafos como mínimo siguiendo este orden:</p> <p>1.- Lead</p> <p>Estos últimos se viralizó una supuesta información, del exministro de Gobierno, Arturo Murillo, quien se fue del país por Brasil y su destino final fue Panamá. Esta información es engañosa, ya que no hay la información oficial de migración sobre la salida de Arturo Murillo y es dada por un periodista brasileño Daniel Oiticica, quien no puedo dar más información.</p> <p>2.- Argumentación del lead</p> <p>Esta información fue divulgada el día 10 de noviembre de 2020 en muchas plataformas, periódicos y redes sociales, en la cual se dice que el exministro Arturo Murillo se fue de Bolivia con destino a Panamá, pasando por Brasil. Esta información tiene un total de más de 6.660 compartidas en las redes sociales, sumando todas las páginas que lo postearon. Al no tener una información oficial mucha gente empezó a especular cosas y hasta se dijo que se fue con plata robada.</p> <p>3.- Antecedentes</p> <p>El equipo de Periodismo de Primera fila, se contactó con Migración y no nos pudieron dar una información clara de la entrada y salida de personas al país, ya que aún no hay un director general de comunicación y que no pueden ofrecer esos datos y que la darán una vez alguien haya sido designado. Tratamos de contactarnos con Arturo Murillo primero por línea telefónica y la llamada no entraba y mandaba directo a buzón de voz, intentamos por WhatsApp, pero no hubo ninguna respuesta a las llamadas y mensajes. Es por eso que vemos esta información como engañosa, ya que no se puede tener acceso a la lista de migración por problemas administrativos y no pudimos contactarnos con el aludido.</p> <p>También intentamos contactarnos con el periodista brasileño, pero no pudimos encontrar un perfil de Facebook u otra red social. Al no encontrar un contacto con el periodista, nos</p>	

contactamos con una persona que vive allá y ni un medio de comunicación o periódico se refirió al tema.

Número de caracteres: 3.067

Extensión mínima 2.500 caracteres Extensión máxima 4.000 caracteres

Fuentes consultadas Área de comunicación de Migraciones

Llamada a Arturo murillo

Redes sociales y periódicos

Persona en Brasil (secreto de fuente)

Medios de comunicación Brasileños.